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• Remédiation 

Prénom : .............................................................. Date : .............................................. 

Former le féminin des noms et des adjectifs 

correction 

 Pour t’aider 

• Le féminin d’un nom se forme : 

 1.  en ajoutant un -e au nom masculin : un marchand / une marchande ; un ami / une amie 

 2.  en ajoutant un accent grave + -e : un boulanger / une boulangère 

 3.  en doublant la consonne finale + -e : le pharmacien / la pharmacienne 

 4.  en changeant la consonne finale + -e : un veuf / une veuve ; un époux / une épouse 

 5.  en changeant le suffixe final : un danseur / une danseuse ; un lecteur / une lectrice ; 

un comte / une comtesse 

 6.  en ne changeant rien : un fleuriste / une fleuriste 

 7.  en changeant de mot. Parfois, on utilise un autre mot : mon frère / ma sœur 

 Entraîne-toi 

1. Trouve le masculin des noms suivants et indique à quel numéro de la règle cela 
correspond.  

a. une vétérinaire → un vétérinaire ..................................................................................  n° …6… 

b. une ouvrière → un ouvrier ...........................................................................................  n° …2… 

c. une paysanne → un paysan ........................................................................................  n° …3… 

d. une amoureuse → un amoureux .................................................................................  n° …5… 

e. une ogresse → un ogre  ...............................................................................................  n° …5… 

f.  une louve → un loup ....................................................................................................  n° …4… 

2. Mets ces noms au féminin. 
a. un patron : une patronne ........................ d. un oncle : une tante ...............................  

b. un élève : une élève ............................... e. un couturier : une couturière ..................  

c. un cousin : une cousine.......................... f.  un musicien : une musicienne ...............  

  
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• Remédiation 

 

Pour t’aider 

• On forme le féminin des adjectifs de plusieurs façons : 

 1.  en ajoutant un -e au masculin : crépu / crépue ; noir / noire 

 2.  en ajoutant un accent grave + -e : léger / légère 

 3.  en doublant la consonne finale + -e : rituel / rituelle ; mignon / mignonne 

 4.  en changeant la consonne finale + -e : neuf / neuve ; doux / douce 

 5.  en changeant le suffixe : menteur / menteuse ; destructeur / destructrice 

 6.  Les adjectifs qui se terminent par un -e au masculin ne changent pas au féminin : 

un quartier calme / une mer calme. 

 7.  Les adjectifs en -et s’écrivent : 

– en général -ette au féminin (muet / muette ; coquet / coquette) ; 

– ou -ète (complet / complète ; discret / discrète ; inquiet / inquiète ; secret / secrète ; concret / 

concrète). 

 8.  Certains adjectifs ont une terminaison très différente entre le masculin et le féminin : 

vieux, vieil → vieille ; beau, bel → belle ; mou, mol → molle. 

 Entraîne-toi 

3. Trouve le masculin des adjectifs suivants et indique à quel numéro de la règle 

cela correspond. 

a. moqueuse : moqueur  ...................  n° 5….. e. particulière : particulier ................... n° 2….. 

b. aérienne : aérien ...........................  n° 3….. f. molle : mou  .................................... n° 8….. 

c. créative : créatif .............................  n° 4….. g. tranquille : tranquille ...................... n° 6….. 

d. terrifiante : terrifiant  ......................  n° 1….. h. muette : muet ................................. n° 3….. 

4. Mets ces adjectifs au féminin. 

a. matinal : matinale ................................... e. vieux : vieille  .........................................  

b. discret : discrète ..................................... f. agile : agile .............................................  

c. prodigieux : prodigieuse ......................... g. attentif : attentive ...................................  

d. alsacien : alsacienne .............................. h. familier : familière ..................................  

 


